	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	2	17/01/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Rozones

Los cambios de Maru Campos

Y quien está tomando el toro por los cuemos, tras los sucesos violentos en el penal de Ciudad Juárez, es la gobernadora de Chihuahua, **Maru Campos.** Y es que la mandataria estatal envió al Congreso local la propuesta de que sea nombrado como nuevo fiscal de la entidad **César Jáuregui**, en remplazo de **Roberto Fierro**. Pero no sólo eso, pues también envió una reforma de ley para trasladar la tutela del sistema penitenciario y el Instituto Estatal de Seguridad Pública, hoy dependientes de la Fiscalía general, a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. La funcionaria también decidió acometer cambios o enroques en las secretarías de Gobierno, Obras Públicas, Desarrollo y Bien Común y Educación y Deporte. Ahí el dato.

Penosa y reveladora ruptura

Corría marzo de 2017, día en que **Cuauhtémoc Blanco** se afilió al PES, y el dirigente de ese partido, **Hugo Eric Flores**, defendía que el hecho no respondía a un asunto de números, sino de construir un proyecto de gobierno. ¿Y qué tal en diciembre del 2022, cuando el exfutbolista ya era gobernador y Hugo Eric salia con todo a defenderlo, porque resulta que lo habían motejado, con base en datos duros, como "el góber ausente". Hugo Eric dijo entonces: "Llamamos a la cordura... y nos prestamos a un análisis objetivo de lo que pasa en el estado". Bueno, pues ayer declaró sobre Cuauhtémoc: "Traicionaste al pueblo al no trabajar y sólo dedicar desde tu madriguera a planear negocios sucios; emborracharte; acosar personas, violar leyes; incluso delinquir"... Nos hacen ver que este penoso y revelador caso recordó a varios el título de aquella película: "Ay qué tiempos, señor Hugo Eric", ¿o cómo era?

Fiscal, de nuevo bajo la lupa

Quien seguro ya puso sus barbas a remojar es el fiscal de Morelos, **Uriel Carmona Gándara**, a sabiendas de que está en la mira de la Fiscalía General de la República.

El resultado de la necropsia practicada al cuerpo de **Ariadna** pulveriza la versión del órgano de justicia morelense, en el sentido de que la joven murió por broncoaspiración. El asunto no es menor, pues del informe de la FGR se desprende que hubo negligencia en el peritaje que defendió públicamente Carmona. Es un secreto a voces que el órgano federal abrió una carpeta de investigación por la obstrucción de la justicia con ese dictamen que revictimizó a Ariadna. El fiscal de Morelos arrastra cuestionamientos por parte de ONG de esa entidad. Se ha mantenido en el cargo, apuntalado por algunos diputados. La pregunta es si ese blindaje aguantará el dardo que lanzó ayer la FGR.

Sin optimismo desbordado

Y fue el senador **Ricardo Monreal** al que le cayó bien la "rectificación", así la denominó, que hizo el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, al incluir su nombre junto al de las "corcholatas" oficiales, en la carta que mandó a gobernadores de Morena—para pedirles que los inviten a sus estados—, aunque ya aclaró que por ese hecho no lanzará las campanas al vuelo. Y es que si bien refirió que le pareció un buen gesto que se amplie la posibilidad de participación también anticipó: "Queremos que en los hechos se observe con toda seriedad que las reglas que se fijen sean para todos y que no haya ventaja indebida para ninguno o para ninguna". Y también agregó que "sin exceso ni desbordamiento de optimismo o alegría, esperaré con calma que los principios constitucionales y la legalidad se observen en el proceso que viene".

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razén	2	17/01/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Alianza, encuesta o elección primaria

Y en el PRI todavía estaban celebrando los acuerdos con el PAN para que este último regule el proceso de designación del candidato a la Presidencia en 2024, cuando la senadora **Beatriz Paredes** dio tres pasos adelante y tocó un tema que puede en un momento volverse espinoso. Y es que pidió que el proceso sea lo más abierto posible y apuntó que podría ser una elección primaria. Por supuesto que al hacer el señalamiento aclaró que ella misma piensa apuntarse a la grande. Y bueno no fue la única que se refirió al tema, pues también el senador **Miguel Mancera** instó a las dirigencias de los partidos que conforman la alianza Va por México a definir ya no sólo el mecanismo, sino a los posibles participantes, sólo que en su caso se decantó por empezar con la aplicación de una encuesta, pues consideró que las primarias serían un receso costoso. Nos hacen ver que más vale que en la la cúpula de la Alianza tomen nota y pasen pronto a la acción.

¿Y si se apunta un ciudadano?

Y hablando del método de definición del candidato, nos piden anotar en la lista de quienes la exigen a integrantes de la sociedad civil organizada, como el empresario Claudio X. González, Gustavo de Hoyos, Rosario Guerra. Su planteamiento es que se permita la mayor apertura posible para garantizar, señalaron, la unidad de la oposición. De hecho, el primer encuentro que sostuvieron fue con el dirigente priista Alejandro Moreno, pero en estos días seguirán con el panista Marko Cortés y con el perredista Jesús Zambrano. En la agenda de las organizaciones que representan, nos hacen ver, hay un fuerte impulso para que el abanderado presidencial sea un ciudadano, con un perfil sin militancia partidista.